

Analyse de la perception du capital-risque par les entreprises camerounaises



Dagobert Ngongang
Enseignant-chercheur,
HDR, Membre du
LAREGO,
Université de Ngaoundéré -
FSEG
dangongang@yahoo.fr

Cette étude vise d'abord à analyser les modes de financement des investissements et la connaissance du capital risque par les entreprises camerounaises ; ensuite à examiner les informations liées au capital-risque et, enfin, à apprécier les atouts et les contraintes liées au capital-risque.

Sur la base d'un échantillon constitué de 69 entreprises, les résultats nous indiquent que les principaux modes de financement des investissements sont les fonds propres et les emprunts bancaires ; le capital risque est bien connu mais peu utilisé. Les principaux atouts reconnus au capital-risque sont le partage des risques et la grande flexibilité financière. Les principales contraintes au recours au capital-risque sont la présentation d'un business plan plus détaillé et la tenue d'une comptabilité plus rigoureuse.

Mots-clés : Capital risque - Perception - Motivations - Contraintes - Mode de financement

This study aims, firstly at analyzing the means of financing investments and knowledge of capital risks runned by Cameroonain enterprises; then to examine the information related to capital risk and finally appreciate the advantages and constraints involved in capital risk.

On the bases of a sample of 69 enterprises, research findings show that the main methods of financing investments is derived from personal capital and bank loans; the capital risk is well known but rather rarely utilized. The principal considerations known to capital risk are risk sharing and a high financial flexibility. The main constraints are the presentation of a detailed business plan as well as a rigorous account record book

Keywords: Capital risk, Perception, Motivations, Constraints, Mode of financing